
金融労連近畿地協第２回定期大会
大会スローガン

金融労連の団結を強め、仲間の要求実現と職場・地域から
すべての労働者を視野に組織の拡大をすすめよう！

奥村代議員が発言

「悩みをみんなのものに」と機関紙発行
機関紙が橋渡しになって組織拡大
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１０月２０日（土）から２１日（日）、金融労連近

畿地協第２回定期大会が、大津市で開催され、代議員・

役員・オブザーバー４３名が、さざなみネットからは

５人が参加しました。

富士野議長はあいさつで、「参議院選挙の結果を受

けて情勢が変わりつつある。私たちの運動と結びつく

なら、要求実現に結びつく可能性がある。地域内でも、

きのくに・湯浅信金の合併に伴い労働組合つぶしの策

動が仕組まれたが、湯浅労組は近畿地協や地元の地区

労などの応援のもと、新しくパートを含め個人加盟労

組の近信労に加入するなど、策動を食い止めるためが

んばっている。地協もさらにいろんな面でがんばって

いこう」と述べました。

大会では、２００７年度闘いの総括、２００８年度

運動方針、決算・予算

が提案・討議され採択

しました。

全単組から発言が行

われ、職場の現状など

が報告されました。

（裏面「大会での発言」に一部記載）

大会で選出された新四役は次の通りです。

議長 富士野三男（再任）

副議長 浦野 弘（再任）

小原信夫・後藤光明（新任）

事務局長 阿部正巳（新任）

事務局次長 山根安則・伊藤宗孝（再任）

山﨑幸雄・福井悦雄（新任）

相談したい 本当の情報を知りたい

仲間の要望あり 組合を結成

２年前に、厳しい労働環境の中で、いろいろ相談し

たい、本当の情報を知りたい、そんな仲間の要望もあ

り、「金融機関に働く人なら誰でも自由に入れる個人

加盟の労働組合」

滋賀金融一般労

働組合をＯＢが

中心になって結

成しました。そ

の後、昨年、愛

知県の銀行労働

者からの労働相

談を契機として、

全国組織「全国

金融一般労働組

合」を結成し、

さざなみネット

はその滋賀

支部となり、

現在に至っ

ています。

それから、

あっと言う

間に１年が

たち先月９

月２５日、

第２回定期

全国大会を

開催し、現

在新しい運

動方針のもと活動しています。

近畿地協第２回定期大会議案書の「組織拡大・強化

の取り組みについて」と「教育・宣伝活動について」

の内容を深めるため、先日の私どもの大会での活動報

告や運動方針の一部を発言し、討論に参加させていた

だきます。

発言をする奥村代議員

岩波美智子さん画



アンテナを張り、仲間の声や
顧客としての声を持ち寄って討議

私たちの役員はＯＢが中心で、片道１時間以上かか

る人もありますが、毎月必ず執行委員会を開催してい

ます。職場を離れているため、職場の実態がつかみに

くくなっていますが、それぞれの条件を生かして、組

合員から情報を得るとか、仲間の家に電話するとか、

近くに行ったとき店によるとかして、アンテナを張っ

て、仲間の声や顧客としての声を、執行委員会に持ち

寄り職場で起きていることを討議しています。

悩みをみんなのものにするため

機関紙「さざなみ」を発行

そんな中聞いた悩みをみんなのものにし、またいろ

んな情報を伝えるには、どうしても機関紙が必要と、

昨年８月から毎月２回「さざなみ」という機関紙を発

行しています。そして執行委員会で出た仲間の声を

「職場の声」欄に反映し、趣味の水墨画や手作りのう

ちわの写真なども載せ、身近な機関紙になるように努

めています。みんなからわかりやすくてとても良いと

の好評をいただいています。日本機関紙協会主催の京

滋機関紙コンクールの「佳作」に続いて、先月の金融

労連の大会で機関紙コンクールの発表があり、「職場

の状況がわかる紙面」「読む気が起きる機関紙」とし

て入選することができました。

機関紙を郵送

機関紙が橋渡しになって組織拡大

組合員や拡大対象者に毎月「さざなみ」を、「金融

労連」「近畿の仲間」とともに郵送し、教宣に努めて

います。また正月には「金融労連」と「さざなみ」の

正月号を年賀状がわりに今年は１００部余り送付しま

した。会った時にお礼を言われたり、電話があったり

し、組合の存在を確認しています。

機関紙を郵送している仲

間から、仕事の内容や賃金

などについて労働相談があ

りました。全労連の「０７

春闘にあたっての要請」に

より、要請行動を行ったと

きに、その実態を聞き、本

人に伝えるとともに、組織

拡大に結びつける努力をし

ました。その他にも、先日

も組合員が自宅に来られ、「若い行員と比較し、毎日

投資信託の目標をつめられる。今まで我慢してきたが

もうだめ。だが、私には話せる組合の仲間がある」と

気を持ち直して帰られました。

また、機関紙を送っている仲間から「いろいろ心配

なことがあり、組合のことを知りたい」と言っている

仲間がいると聞き、本人と連絡をつけてもらい、面談

し、先月組合に加入していただきました。機関紙が橋

渡しになって組織拡大に結びつけることができました。

今後は、機関紙の内容の充実と、購読者の増加、情

報ネットワークの拡大に努めていきたいと思っていま

す。また、改正パート労働法が、来年４月に施行され

ます。パート労働の国際基準の到達点や運動に学び、

教宣に努力していきたいと思っています。

現在、私たちの最大の課題は組織拡大です。その受

け皿の１つとして個人加盟労働組合の強化が重要になっ

ており、全国的視野での県支部立ち上げに向けて努力

していくとともに、個人加盟労働組合の合同に向け努

力もしていきたいと思っています。

銀行生活の経験を生かし
若い世代への架け橋となるように

今までの銀行生活の経験を生かしながら、仲間との

付き合いを継続し、少しでも仲間のため、若い世代へ

の架け橋となるように活動していきたいと思っていま

す。

大
会
で
の
発
言

投
資
信
託
は
売
ら
な
い

金
融
の
本
来
業
務
に

金
融
商
品
取
引
法
が
施
行
さ
れ
、
私
た
ち

の
運
動
が
実
っ
て
「
投
資
信
託
は
売
ら
な
い
。

お
客
さ
ん
か
ら
言
わ
れ
た
場
合
の
み
売
る
。

金
融
本
業
に
」
と
い
う
方
針
に
な
っ
た
。
で

き
る
こ
と
か
ら
少
し
づ
つ
で
も
、
み
ん
な
で

力
を
合
わ
せ
て
が
ん
ば
っ
て
行
き
た
い
。

多
く
の
仲
間
に
支
持
さ
れ
る
提
案

意
識
が
変
化
・
う
れ
し
い
お
礼

個
人
情
報
の
漏
洩
を
め
ぐ
り
、
多
く
の
仲

間
に
支
持
さ
れ
る
提
案
を
し
た
。
少
数
で
も

歯
止
め
に
な
り
、
み
ん
な
の
意
識
が
少
し
づ

つ
変
わ
っ
て
き
て
い
る
。
「
今
年
は
、
子
ど

も
の
誕
生
日
に
早
く
帰
れ
た
」
と
う
れ
し
い

お
礼
を
言
わ
れ
た
。

情
報
を
集
め
、
決
算
分
析

組
合
の
権
威
・
存
在
感
向
上

少
数
組
合
で
あ
っ
て
も
、
労
使
対
等
で
交

渉
し
、
頭
取
や
専
務
な
ど
と
も
懇
談
し
て
い

る
。
い
ろ
ん
な
情
報
を
収
集
、
決
算
な
ど
を

分
析
し
執
行
委
員
会

で
討
議
し
て
、
な
る

ほ
ど
と
思
う
こ
と
で

交
渉
し
た
り
、
意
見

交
換
を
し
、
組
合
の

権
威
を
高
め
、
存
在

感
を
強
め
て
い
る
。




